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INFORME 

ASAMBLEA GENERAL DE AREPO EN CACERES 

1-3 de marzo de 2023 

 

La primera Asamblea General de AREPO de 2023 se celebró en Cáceres (Extremadura, España) del 1 al 3 de 

marzo de 2023. Esta reunión plenaria fue coorganizada y acogida por la Región de Extremadura que 

ostenta la Presidencia de AREPO.  

El 1 de marzo, los miembros de AREPO llegaron a Cáceres y se reunieron para realizar una visita guiada por 

la parte antigua de la ciudad, seguida de la cena de bienvenida en el Restaurante Torre de Sande. 

El día 2 de marzo se celebró la Asamblea General en el Complejo cultural San Francisco. La interpretación 

se ofreció en línea en DE-EL-ES-FR-IT.  

La tarde se dedicó a una reunión del Colegio de Productores, seguida de una visita técnica a una quesería 

"Quesos del Casar" (DOP Torta del Casar). 

El día 3 de marzo se celebraron visitas técnicas centradas en el Pimentón de la Vera DOP. La visita a La 

Dalia, empresa productora de Pimentón de la Vera DOP, fue seguida de una visita guiada al museo 

dedicado al Pimentón.   

ASAMBLEA GENERAL, 2 DE MARZO DE 2023 

PARTE ESTATUTARIA 

La Asamblea General fue introducida por el Secretario General de AREPO, Sr. Laurent Gomez, dando la 

bienvenida a los participantes y presentando el orden del día. La parte estatutaria se desarrolló como sigue: 

• Bienvenida de la Presidenta de AREPO 

• Informe intermedio de la Presidencia  

• Intervención de la Vicepresidencia de AREPO, Sr. Guglielmo Garagnani 

• Presentación del estado de las cuentas 2022 y recordatorio de la contribución para 2023 

La Presidenta de AREPO, Sra. Begoña García Bernal, Consejera de Agricultura, Desarrollo Rural, Población y 

Territorio de Extremadura, dio la bienvenida a los participantes en su ciudad natal.  

La Presidenta agradece a las Regiones miembros de AREPO su confianza en la Asociación. Su colaboración 

y apoyo son esenciales para el reconocimiento de la Asociación por parte de las Instituciones Europeas y su 

legitimidad a nivel de la UE. En este sentido, agradeció la presencia del Sr. Berutti, miembro del gabinete 

del Comisario europeo de Agricultura y Desarrollo Rural. 

La Presidenta recordó asimismo la importancia de la contribución de los productores de IG a las actividades 

de la asociación. En este respecto, expresó su satisfacción por la reunión del Colegio de Productores 

organizada por la tarde. 

Por último, la Presidenta concluyó su discurso de bienvenida señalando que, como prueba de la satisfacción 

de las Regiones socias por el trabajo realizado por el equipo de AREPO, en 2022 se pagaron todas las cuotas 

de afiliación.   
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Informe intermedio de la Presidenta de AREPO 

En el informe intermedio, la Presidenta presentó las actividades de AREPO de octubre de 2022 a febrero de 

2023 (para información más detallada, véase el informe de actividades). 

La Reforma del Sistema de Indicaciones Geográficas de la UE continuó siendo la principal prioridad en las 

actividades del equipo de AREPO. El punto de vista de AREPO, centrado en las IG como herramientas para 

el desarrollo rural y territorial, fue compartido con varios actores institucionales y partes interesadas que 

representan al sector de las IG. Además, se redactó un conjunto de 50 enmiendas como resultado del 

trabajo realizado por el grupo de trabajo técnico de AREPO, compuesto por expertos de sus regiones 

miembros y miembros de su Comité Científico. 

La Presidenta expresó su satisfacción por los primeros resultados de este trabajo de defensa de las IG, ya 

que el contenido de las enmiendas propuestas por AREPO es claramente reconocible entre las 

propuestas presentadas por los diputados en la Comisión AGRI del Parlamento. Además, el dictamen 

emitido por el Comité de las Regiones, para el cual AREPO trabajó como experto, fue aprobado por 

unanimidad por el pleno del Comité de las Regiones. 

Recordó también que esta reforma va de la mano de otras iniciativas importantes que AREPO siguió de 

cerca: la propuesta de un etiquetado nutricional armonizado y obligatorio en la parte delantera del envase; 

la revisión de la política de promoción de los productos agrícolas; y la creación de un marco para un sistema 

alimentario sostenible. AREPO ha seguido también la creación de un sistema de indicaciones geográficas 

para los productos industriales y artesanales. 

La Presidenta ha subrayado que AREPO está formalmente reconocida como actor de referencia a nivel de la 

UE en relación con la política de calidad de la UE. AREPO tiene fuertes conexiones con varios eurodiputados 

sensibles a las necesidades y demandas del sector de las IG y participa en el Intergrupo sobre Vinos, 

Bebidas Espirituosas y Productos de Calidad del Parlamento Europeo. Además, AREPO mantiene grandes 

relaciones con el Comité de las Regiones, contribuyendo a menudo a los trabajos del Comité NAT en 

calidad de experto. 

En cuanto a los Grupos de Diálogo Civil (GDC) de la DG AGRI, el procedimiento de selección tras la reciente 

reforma de los grupos confirmó a AREPO como miembro del GDC sobre Calidad y Promoción y del GDC 

sobre Planes Estratégicos de la PAC. Mientras que el proceso de selección para el CDG sobre Agricultura 

Ecológica sigue pendiente. 

La Sra. Begoña García Bernal también recordó que, como resultado de nuestro reconocimiento como parte 

interesada de la UE, AREPO recibe a menudo solicitudes para participar en proyectos europeos acordes 

con nuestros temas de interés. 

Para concluir, la Presidenta agradeció al equipo de AREPO y a al equipo técnico de Extremadura la 

organización de la Asamblea General y reiteró las futuras acciones y actividades de AREPO para los 

próximos meses: 

1. La revisión del sistema de indicaciones geográficas de la UE seguirá siendo la máxima prioridad, ya 

que el proceso legislativo debería completarse bajo la Presidencia española del Consejo a finales de 

2023. La posición del Ministerio de Agricultura español está en línea con las propuestas de AREPO. 

2. La revisión de la política de promoción también es una prioridad: se necesita rápidamente una 

propuesta legislativa de la Comisión para garantizar un contexto de seguridad legislativa a los 

productores de IG. 

https://www.arepoquality.eu/private_files_folder/arepo-general-assembly-march-2023-caceres/
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3. El evento promocional europeo de AREPO se celebrará en Bruselas el 30 de marzo, en el marco del 

proyecto Agrosmartglobal, ¡con la participación del Comisario europeo de Agricultura! 

El informe se aprueba por unanimidad. 

Intervención de la Vicepresidencia de AREPO, Sr. Guglielmo Garagnani  

El Sr. Garagnani saluda a los participantes en la AG en nombre del Presidente del Consorcio del Parmigiano 

Reggiano, el Sr. Bertinelli, y del Director, el Sr. Deserti. Declaró que el consorcio considera la experiencia en 

AREPO como extremadamente positiva e importante para el trabajo de defensa realizado por las Regiones 

en nombre del sector de las IG. 

Los últimos años han representado una fase histórica diferente: la guerra, las pandemias, la crisis climática 

y otros acontecimientos dramáticos han trastornado la economía y cambiado por completo los hábitos de 

vida. En esta nueva fase, las Indicaciones Geográficas unen y representan una esperanza para el futuro. Ya 

no son sólo una forma de preservar las tradiciones y la cultura de territorios específicos, sino un verdadero 

pilar de la economía europea. Los productores creen firmemente que AREPO representa una plataforma 

necesaria y útil para compartir buenas prácticas y ayudar a la UE, los Estados miembros y las regiones a 

tomar las decisiones correctas sobre el futuro de las IG. 

El Sr. Garagnani anticipó que con motivo de la reunión del Colegio de Productores, prevista para la tarde, el 

debate abordará dos temas principales: 

1. La definición del principio de sostenibilidad: deben tenerse en cuenta las tres dimensiones de la 

sostenibilidad (económica, social y medioambiental), elaborando un enfoque específico para las IG.  

2. Las IG y el turismo: Las IG tienen efectos indirectos positivos en el turismo. Por este motivo, 

deberían incluirse en las políticas turísticas, reconociendo su importante papel. Por el momento, en 

Italia no existen leyes específicas que reconozcan las IG como elementos cruciales del sector 

turístico.  

Presentación sobre el estado de las cuentas 2022 

El Secretario General presentó las cuentas de AREPO para 2022 y el presupuesto provisional para 2023, sin 

someterlo a votación. Como el contable independiente "Gadras associés" no dispuso del tiempo material 

para cerrar las cuentas en el plazo estatutario de 30 días antes de la AG, el Secretario General propuso 

excepcionalmente una votación por correo electrónico. 

El ejercicio 2022 arroja un resultado negativo de -48.544 euros, aunque los fondos de la asociación se 

mantienen en un nivel apreciable de 181.000 euros.  

En 2022, todas las regiones miembros (30) pagaron la cuota de afiliación. Los principales gastos fueron los 

de personal y consultoría para proyectos europeos, la organización de dos Asambleas Generales y los 

servicios de interpretación. 

El presupuesto provisional para 2023 se propondrá en equilibrio. Además de la primera AG en Cáceres, 

AREPO celebrará su evento trianual en Bruselas para marcar el final del proyecto Agrosmart Global. El 

evento tiene un coste de 34.000 euros. El proyecto cofinanciará el 75% del coste, hasta un máximo de 

20.115 euros. Además, el proyecto será objeto de los dos últimos informes financieros. También se 

elaborará un informe financiero para el proyecto MOVING.  

El presupuesto de consultoría disminuirá (de 3000 €/mes a 2500 €/mes) para ahorrar dinero. 

Por último, dos regiones ya han anunciado su deseo de adherirse a AREPO: Grand-Est (Francia) y Castilla y 

León (España).  
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Seguir desarrollando el papel de AREPO en los proyectos europeos y reclutar nuevos miembros son las 

prioridades para 2023, aunque AREPO ya representa a más del 60% de las indicaciones geográficas de la 

UE. Por este motivo, para 2024 se debatirá un aumento de la cuota de asociación.  

Como se discutió durante la AG, todos los documentos relativos a las cuentas se compartieron por correo 

electrónico con los miembros de AREPO el 16 de marzo. El 17 de abril se fijó un plazo para la presentación 

de comentarios y se dio de plazo hasta el 2 de mayo de 2023 para expresar el voto sobre las cuentas. Las 

cuentas financieras para 2022 y el presupuesto provisional para 2023 fueron aprobados por unanimidad 

por correo. 

Haga clic aquí para consultar todos los documentos relacionados con las cuentas de AREPO para 2022 

(informe del contable independiente, resumen y cuadro Excel).  

Recordatorio sobre la contribución para 2023 

La Asamblea General celebrada en octubre de 2022 votó unánimemente a favor de mantener la cuota 

anual en 4.500 € para 2023. A modo de recordatorio, tras haber estado en 5.000 euros de 2004 a 2013, la 

cuota de miembro de AREPO se fijó en 4.500 euros en 2014 y se ha mantenido estable desde entonces. Esto 

corresponde, en euros constantes, a una contribución de 3.500 euros con respecto a 2004. 

PARTE TEMÁTICA I 

Panorama de las iniciativas comunitarias en curso y futuras relacionadas con las regiones con IG y los 

productores con IG 

El Sr. Roberto Berutti, Miembro del Gabinete del Comisario de Agricultura, Sr. Janusz Wojciechowski, 
participó en la AG ofreciendo una visión general del estado actual de las iniciativas de la CE relacionadas 
con las IG.  

El Sr. Berutti subrayó que no todo el mundo en la CE ve hoy las IG como los grandes hitos que son.  

Se centró especialmente en la esperada propuesta legislativa sobre la revisión de la política de promoción 
de la UE, subrayando que el año pasado se presentó internamente una propuesta que se encuentra 
estancada, sin haber llegado aún a la consulta interservicios de la CE. 

Por parte de la DG AGRI, la propuesta no excluía ningún producto excepto el tabaco, aunque otras DG de la 
CE querían limitar aún más la lista de productos excluyendo las bebidas alcohólicas, el vino y la carne roja. 
AGRI quiere mantener la misma lista de productos que en marcos anteriores.  

El objetivo es elaborar una propuesta capaz de equilibrar la sostenibilidad y el mantenimiento de la lista 

completa de productos.  

En cuanto al presupuesto anual para los programas de promoción, señala que el actual Programa de 

Trabajo Anual identifica una línea presupuestaria específica destinada a los productos de calidad. Su deseo 

es mantener este presupuesto o incluso aumentarlo, ya que varios fondos asignados a otros temas 

prioritarios no se han gastado y se han destinado posteriormente a financiar programas dedicados a los 

regímenes de calidad. 

Para concluir, subrayó el papel de los acuerdos comerciales y la importancia de proteger las IG en el marco 

de las relaciones económicas con terceros países, especialmente para promover el consumo de 

"verdaderos" productos con IG y no de copias. 

Actualización de las políticas de la UE 

La policy officer de AREPO, Francesca Alampi, presentó una actualización de las principales prioridades 

políticas seguidas por la Asociación. Para más información, véase la presentación detallada en PowerPoint y 

el informe de actividades.  

https://www.arepoquality.eu/private_files_folder/arepo-general-assembly-march-2023-caceres/
https://www.arepoquality.eu/wp-content/uploads/2023/05/arepo-general-assembly_caceres2023.pdf
https://www.arepoquality.eu/wp-content/uploads/2023/05/arepo-general-assembly_caceres2023.pdf
https://www.arepoquality.eu/private_files_folder/arepo-general-assembly-march-2023-caceres/
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Actualización sobre la revisión del sistema de indicaciones geográficas de la UE: Posición y acciones de 
AREPO 
 

La Sra. Alampi recordó las principales acciones e iniciativas llevadas a cabo sobre la revisión del sistema de 

indicaciones geográficas de la UE, desde las contribuciones a las consultas públicas de la CE hasta la 

presentación de propuestas de enmienda a los eurodiputados.  

En particular, presentó el contenido del informe del eurodiputado De Castro, así como una comparación 

con los puntos planteados por AREPO, ya que el ponente recogió una gran parte de las enmiendas de 

AREPO. Presentó también algunas cuestiones aún abiertas a la discusión de los eurodiputados. Más 

información en la presentación PowerPoint. 

Información actualizada sobre la revisión de la política de promoción de la UE 

La Sra. Alampi informó a los miembros de que la propuesta legislativa sobre la revisión de la Política de 

Promoción de la UE debía publicarse en junio de 2022. Sin embargo, como mencionó anteriormente el Sr. 

Berutti, sigue bloqueada debido a divergencias internas entre el Comisario Wojciechowski (AGRI) y el 

Comisario Timmermans (Vicepresidente Ejecutivo de la CE a cargo del Pacto Verde Europeo). 

También presentó las prioridades del Programa de Trabajo Anual 2023 para la Política de Promoción.  

Más información en la presentación PowerPoint. 

Actualización sobre la creación  de un sistema de protección de las indicaciones geográficas industriales y 

artesanales a escala de la UE (ICGI) 

La policy officer de AREPO presentó los principales avances en la creación de un sistema europeo de 

protección de las IG industriales y artesanales.  

Recordó que AREPO coopera en este tema con la "Association Française des IG Industrielles et Artisanales - 

AFIGIA".  

La CE presentó su propuesta legislativa el 13 de abril de 2022. Esta propuesta aborda la falta de un marco 

jurídico común de la UE en relación con las IG de la IC, lo que ha dado lugar a la heterogeneidad de los 

sistemas nacionales de protección específicos. La propuesta de la CE presenta algunas similitudes con el 

sistema de las IG agrícolas, pero adaptadas a los productos de la IC.  

En comparación con las IG AGRI, se necesitan aclaraciones sobre los controles.   

Más información en la presentación PowerPoint. 

PARTE TEMÁTICA II 

Actualización sobre los proyectos de la UE 

• MOVING- MOuntain Valorisation through INterconnectedness and Green growth es un proyecto 

de cuatro años (2020-2024) que forma parte del programa Horizonte 2020, reúne a 23 socios y está 

coordinado por la Universidad de Córdoba, España. El objetivo principal del proyecto es desarrollar 

conjuntamente marcos políticos pertinentes en toda Europa para crear cadenas de valor que 

contribuyan a la resiliencia y sostenibilidad de las zonas de montaña frente al cambio climático.  

El papel de AREPO consiste en evaluar las recomendaciones políticas del proyecto y difundir sus 

resultados. 

El proyecto abarca varias cadenas de valor de IG y ha permitido generar un inventario de 400 

cadenas de valor de montaña.  

https://www.arepoquality.eu/wp-content/uploads/2023/05/arepo-general-assembly_caceres2023.pdf
https://www.arepoquality.eu/wp-content/uploads/2023/05/arepo-general-assembly_caceres2023.pdf
https://www.arepoquality.eu/wp-content/uploads/2023/05/arepo-general-assembly_caceres2023.pdf
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Por otra parte, la policy officer de AREPO ha recordado el seminario web EU MAP sobre los 

sistemas de calidad de la UE, coorganizado por AREPO en noviembre de 2022.  

En 2023, AREPO participará en la actualización del estudio de Euromontana sobre la aplicación del 

término de calidad facultativo "producto de montaña", incluido en el Reglamento 1151/12. De 

hecho, desde 2016, Euromontana elabora un informe periódico sobre este tema, actualizado por 

última vez en 2020.  

AREPO ha preparado un cuestionario que se enviará a su red y a los socios de EUROMONTANA con 

el fin de recabar información para comprender mejor el impacto del actual producto de montaña y 

su aplicación en toda la UE. La encuesta se dirigirá tanto a las autoridades locales y regionales como 

a los productores. Además, en el marco de este proyecto se llevarán a cabo una serie de estudios 

de casos en Francia, Italia y Rumanía, que se espera permitan comprender mejor cómo se está 

utilizando el termino producto de montaña, cómo lo perciben tanto los productores como los 

consumidores, su impacto y cómo ha interactuado con otros regímenes de calidad. 

Para más información, consulte el PowerPoint y la página de proyectos en el sitio web de AREPO. 

• Información actualizada sobre la organización del "Evento Europeo sobre Productos de Calidad y 

Origen" en el marco del Proyecto Interreg Sudoe AGROSMARTglobal 

AGROSMARTglobal es un proyecto de 3,5 años (2019 - 2023) que forma parte del programa 

Interreg Sudoe 2014-2020 y en el que participan diez socios. El proyecto está coordinado por la 

Unión de Cooperativas Agroalimentarias de Galicia (AGACA), España. El objetivo del proyecto es 

consolidar el espacio de promoción, intercooperación y competitividad de las cooperativas 

agroalimentarias mediante el desarrollo de herramientas avanzadas de apoyo para fortalecer su 

posicionamiento e internacionalización a través de la implementación de estrategias de marketing 

digital. El papel de AREPO en este proyecto es promover y proteger los productos agrícolas y 

agroalimentarios que se benefician de los regímenes de calidad de la UE en Internet y difundir los 

resultados del proyecto. 

Para llevar a cabo esta actividad, AREPO está trabajando en la elaboración de una guía de "buenas 

prácticas" destinada a mejorar los conocimientos sobre cómo promocionar en Internet los 

productos que se benefician de los regímenes de calidad de la UE y a proporcionar herramientas 

operativas para proteger las IG en Internet.  

La encuesta difundida entre los miembros de AREPO para recabar datos para la guía recibió casi 80 

respuestas.  

Para difundir los resultados de AGROSMARTglobal, AREPO organizará en Bruselas, el 30 de marzo 

2023, su gran evento europeo para la promoción de los productos de calidad y de origen.  

Este acto se dividirá en:  

- Una conferencia por la tarde dedicada a la revisión de los sistemas de IG de la UE, con especial 

atención a la protección de las IG en Internet y otros resultados de AGROSMARTglobal, que 

contará con la participación del Comisario europeo de Agricultura de la UE para su conclusión; 

- Degustación por la noche de productos de calidad y de origen de nuestras regiones y 

cooperativas AGROSMARTglobal.  

Gracias a los fondos de este proyecto, AREPO se beneficiará de 26.820€ que permitirán financiar 

este evento. 

• Nueva convocatoria en el marco de Horizonte Europa sobre IG y sostenibilidad  
AREPO está trabajando para presentar antes de abril una propuesta de proyecto a esta 
convocatoria de Horizonte Europa. Su objetivo será identificar una serie de indicadores de 
sostenibilidad para los sistemas de IG. Los principales objetivos son: fomentar una mejor 
comprensión de la contribución de los regímenes de IG al desarrollo sostenible y, en particular, a la 
consecución de los objetivos de la estrategia "de la granja al tenedor"; garantizar que los atributos 
de sostenibilidad de los regímenes de IG sean ampliamente aplicados por los productores y 

https://www.arepoquality.eu/event/moving-webinar-eu-quality-schemes-the-added-value-for-mountain-value-chains/
https://www.arepoquality.eu/event/moving-webinar-eu-quality-schemes-the-added-value-for-mountain-value-chains/
https://www.arepoquality.eu/wp-content/uploads/2022/11/arepo-general-assembly_wurzburg2022.pdf
https://www.arepoquality.eu/eu-projects/
https://www.interreg-sudoe.eu/gbr/projects/the-approved-projects/202-space-for-competitiveness-promotion-and-international-smart-extension-of-agri-food-cooperative-in-sudoe-rural-areas
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reconocidos y correctamente interpretados y comprendidos por los consumidores; y diseñar y 
aplicar mejor la política de IG con el fin de promover la contribución de las IG a la agricultura y la 
pesca sostenibles, dietas saludables y sostenibles y sistemas alimentarios sostenibles.  
La convocatoria del proyecto aún está en fase de redacción. Cuenta con un presupuesto de 3 
millones de euros, financiado al 100%.  
El consorcio cuenta con el INRAE como coordinador; algunos miembros del Consejo Científico de 
AREPO, así como algunos de los socios del proyecto Strength2Food, también forman parte de este 
consorcio.  
El papel de AREPO será la difusión, comunicación y coordinación de los diferentes socios. También 
se espera que contribuya a la difusión de cuestiones políticas relacionadas con estos temas. 

DEBATE 

El debate que siguió a la parte temática se centró en todas las cuestiones planteadas durante las ponencias 

presentadas.  

Angela Crescenzi, representante de la región de Toscana, expresó su preocupación por la falta de una 

definición de sostenibilidad y sus criterios a nivel europeo, y subrayó el riesgo de que la sostenibilidad 

tenga un mayor impacto sólo en una parte de la cadena de suministro.   

Además, mencionó una cuestión que preocupa mucho a la región de Toscana, relativa a la DOP Cinta 

Senese, una IG registrada con el nombre de una raza. De hecho, la Sra. Crescenzi señaló que la propuesta 

actual sobre la revisión de las IG no proporciona herramientas adecuadas para proteger una denominación 

de origen que tiene el mismo nombre de una raza, con el riesgo de llevar a la pérdida de un nombre que 

tenía el mérito de garantizar la supervivencia de una raza que estaba desapareciendo.  

El Sr. Berutti toma la palabra para abordar la cuestión de la sostenibilidad. Afirmó que las IG son sostenibles 

por definición y que prefiere hablar de sostenibilidad partiendo de la traducción francesa "durabilité", 

porque algo sostenible es también "durable" (duradero).   

Piteris Charalampos-Nikolaos, representante de la Región de Creta, planteó una pregunta sobre el papel 

que AREPO puede desempeñar con respecto a las IG no agrícolas. El Secretario General de AREPO 

respondió recordando que AREPO representa la parte agrícola de las regiones y de los productores, por lo 

que por el momento no tenemos competencias adecuadas para tratar este tema. Sin embargo, AREPO 

siempre ha seguido el tema y ha contribuido al debate porque todas las IG son herramientas de desarrollo 

rural para nuestros territorios y para seguir protegiendo las IG agrícolas también, de la situación de 

parasitismo de los nombres.  

El Sr. Giorgio Trentin, representante de la Región del Véneto, toma la palabra para apoyar la participación 

de AREPO en los proyectos de la UE. La región del Véneto participa en varios proyectos de la UE, también 

involucrando productores y grupos de productores, por ejemplo en proyectos de innovación. En 

consecuencia, propuso organizar eventos relacionados con la presentación de resultados específicos 

alcanzados en los proyectos en los que las regiones son socias, para difundir más los resultados así como 

premiar a los productores por sus compromisos dentro de dichos proyectos, pidiendo también a los 

miembros del Consejo Científico de AREPO que evalúen los proyectos.  

Por último, la Región de Tesalia anunció su solicitud para organizar la próxima Asamblea General de AREPO 

en 2024 en su región. 

CONCLUSIONES 

La Asamblea General concluyó con el agradecimiento del Secretario General a todos los intérpretes y a 

quienes habían trabajado para el buen desarrollo de la Asamblea antes de ceder la palabra a la Presidenta. 
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La Presidenta agradeció a todos los miembros de AREPO la confianza depositada en la Asociación y su 

presencia en Cáceres.  

La Sra. Begoña García Bernal agradeció al Sr. Berutti su participación en la Asamblea y la información de 

primera mano que compartió con las regiones y los productores de AREPO. 

Se mostró preocupada por el planteamiento de la UE sobre la sostenibilidad, y animó a replantear el debate 

en torno a este tema para dar también un lugar adecuado a los aspectos sociales y económicos. La 

sostenibilidad también debe contribuir a luchar contra la despoblación de los territorios rurales.  

En consecuencia, las propuestas de proyecto presentadas sobre las IG y la sostenibilidad son 

fundamentales para seguir explorando y evaluando la contribución de las IG a la sostenibilidad y podrían 

ayudar a desarrollar nuevos argumentos en apoyo de la sostenibilidad de las IG. 

En cuanto a las IG no agrícolas, se mostró de acuerdo con el Secretario General de AREPO, afirmando que 

aunque AREPO tenga competencias agrícolas, debe continuar siguiendo los debates y contribuir a ellos, 

especialmente para proteger las IG agrícolas.  

Además, se refirió al trabajo de AREPO en el marco de AGROSMARTglobal y a la elaboración de la guía 

sobre la protección de las IG en Internet. Esto es crucial ya que las ventas en línea se han disparado, y esta 

guía podría ser útil para los pequeños productores. 

Para concluir, la Sra. García Bernal pide a las regiones que se pongan en contacto con la Secretaría de 

AREPO para aportar ideas o cuestiones que les gustaría que se abordaran en el futuro, subrayando el papel 

que AREPO puede desempeñar como plataforma de intercambio de buenas prácticas entre las regiones y 

los productores.  

   

 


